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刚刚在北京参加完“双百”人物代表座谈会

“双百”许振超快马来赴会

□本报记者 龚海

“社会现在处于转型
期，矛盾凸显出来了，就需
要建立一种核心的价值观，
‘双百’精神恰恰体现了这
种对核心价值观的追求。”
15日下午，许振超和记者聊
起今年的“双百”人物评选。

社会需要“双百”精神

14日，许振超刚刚在北
京参加了“100位为新中国
成立作出突出贡献的英雄
模范人物和100位新中国成
立以来感动中国人物”代表

座谈会。
在许振超的眼里，此次

评选出的每个“双百”人都
有自己明确的人生坐标和
目标，都不是好高骛远的
人，都能踏踏实实地工作。

他说：“现在中国社会
正处在转型阶段，各种社会
思潮也相互混杂，很多人都
没有明确的价值判断标准，
没有明确的人生方向。”

他认为，现在人们不只
要做好自己的工作，更应
该有共同的价值观。十七
大提出了建立社会核心
价值观，这次提倡学习

“双百”，其实就是引导大
家树立核心价值观。

自己演讲不讲大道理

许振超说自己现在经
常出去作报告，已经讲了几
百场了，每个地方对他的讲
话认可度都不一样。许振超
说自己在工人群体和职业
学校学生中的认同度最高，
这是因为自己和他们的身
份地位一样，只不过他在台
上，他们在台下。

许振超说自己演讲从
不讲大道理，都是把真实的
经历讲给大家听。他希望通

过自己的演讲唤起感动和
思考，“讲再多没用，我的话
能让大家受感动就好，让所
有人都感动我做不到，只要
某一句话能引起某个人的思
考我就非常满意了。”

李登海聊天不离玉米

这次“双百”人物中有
不少是山东人，比如大家关
注的王乐义、徐素云、宋鱼
水、李登海等。

许振超和李登海是老
朋友了，他说李登海一直在
忙农业，走到哪里都忘不了
他的玉米，聊天“一句不离

玉米”，往往说了不到一分
钟就开始谈起他的玉米育
种、田间管理、化肥，这次
“双百”座谈也不例外。

许振超说，“好军嫂”韩
素云现在已经在广西安家
了，从座谈会的会场上出
来，她像是见到亲人一样，
大喊：“山东的老乡在一块
儿照个相吧！”于是，大家就
聚在一起合影留念。
对宋鱼水，许振超用了

一个词“典型的山东小媳
妇”，他说宋鱼水现在成了
北京的名法官，每天得处理
很多案件，非常忙。

□记者 龚海

本报济南9月15日讯
1 5日中午，刚刚在北

京参加完“双百”人物代
表座谈会的许振超，风尘
仆仆赶到济南。作为特邀
嘉宾，他将在 1 6日晚的
“全运50年体育功勋榜”
颁奖典礼上亮相。

今年全运会召开，适
逢新中国成立 6 0年庆
典，他觉得这次全运 5 0
年体育功勋人物评选非
常有意义。

提到体育，许振超告
诉记者，他平时最喜欢看
田径比赛，“100米、200
米、接力、长跑，看着非常
刺激。”

他回忆在他10岁左
右的时候，活跃着一批优
异的运动员，比如陈镜
开、容国团、庄则栋等，当
时他非常关注他们的比
赛。那时没有电视机，家
里也没有收音机，于是他
就想办法从邻居家的收
音机上接来喇叭，收听每
一场精彩比赛。

许振超深有感触地
说：“当时大家都想在体育
上争一口气，摆脱‘东亚病
夫’的帽子，每个运动员在
赛场上都为了国家荣誉而
战，收音机里传来陈镜开
打破世界纪录、庄则栋拿
冠军的消息，令人无比振
奋，实在是大快人心。”

“‘双百’人物个个都很踏实”
许振超讲述参加“双百”代表座谈会感受

14日，许振超在京参加“双百”人物代表座谈会。 新华社发 15日，许振超来济参加本报“功勋榜”活动。 左庆 摄


